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校 長 大平 淳一 
 

６月２２日，３年生の修学旅行学習成果の発表会がありまし

た。旅行先の金沢で学んだことを踏まえて，西川地区の持続可能

な発展にどう活かすかをテーマに，下級生や地域の方々に聞いて

もらいました。「西川沿いを整備したり，西川ふれあい公園に手

を加えたりする。よりきれいになることで，誰もが立ち寄れる穏

やかな時間を楽しめる空間にする。」といった，具体的な提案が

なされました。 

７月１２日，２年生の職業体験活動の発表会がありました。経

済活動などが持続可能となるために取り組んでいること，地域と

関わる活動として行っていること，その仕事に向いている人・適

性など，訪問した職場や職業の特徴を基に，学んだことを発表し

ていました。仕事上大変なこととして「時代の流れや変化に合わ

せ，変えなければならないことことがある。」と，生徒は重要な

気づきをしていました。 

７月２５日から２８日に，１年生は，西川地域の特色や街づく

りに携わる人々の思いを知り，地域のよさを学ぶために，自治会，

商工会，病院，学校・幼稚園・保育園等への調査・インタビュー

活動を予定しています。 

いずれも，「総合的な学習の時間」（以下，「総合」）の学習

として行っているものです。この学習のねらいは，「探究的な見

方・考え方を働かせ，横断的・総合的な学習を行うことを通して，

よりよく課題を解決し，自己の生き方を考えていくための資質・

能力」を育成することです。発表会では，このねらいの達成に向けての成果を見ることができました。 
 

６月２９日，３年生と保護者に向けての「高等学校説明会」がありました。教育課程の説明の中で，来校

された高校の先生方から，高校でも新しく始まった「総合的な探究の時間」の学習について話がありました。

ある高校では，街づくりに関するアイデアを様々な観点からまとめ，区役所に提言することを念頭に学習を

すすめているといった紹介がありました。「総合」での活動は高等学校へ進学してからも，そして社会へ出

てからも大きな意味がある学習なのだと感じながら，高校の紹介をお聞きしていました。 
 
当校の重点目標「しなやか」は「思い込みから脱却し，より進歩させる」，「わかりあう」は「多様な価

値・考えを受け入れる」といった資質・能力の育成です。「総合」での継続した学習は，これらの重点目標

の具現化に向けて，中核となる教育活動となっています。 
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７月１５日（土）～１６日（日），新潟県中学校総合体育大会が行われました。 

西川中学校からは，陸上競技と水泳競技に，新潟市大会を勝ち抜いた３名が出場し健闘しました。 
 

〇水泳競技     長岡市ダイエープロビスフェニックスプールにて 
      中村 理人 男子 200ｍ個人メドレー ８位入賞 
 

〇陸上競技   長岡市営陸上競技場にて 
     佐藤 美歩 女子 200ｍ 準決勝進出 １７位，女子 100ｍ ２７位 

中澤 幹太  男子四種 ２３位 
 

 

７月１６日（日），新潟テルサにて下越地区吹奏楽コンクールが行われました。 

西川中学校吹奏楽部の生徒たちは，この日まで熱心に練習してきた成果を十分に発揮して，演奏しました。 
 

〇中学生Ｂの部Ⅱ 新潟市立西川中学校 銀賞     
 

 
 

                                  学習指導主任 岸本 聡壮 

 西川中学校では，家庭でも計画的に学習を進める姿勢を身に付けるため，終学活後に「西中タイム」を設
けています。 
 「西中タイム」では，終学活で翌日の授業予定や提出課題を確認した後に，放課後以降の自分のスケジュ
ールを計画します。帰宅して何時から何時まで何を学習するのかを，各自の家庭での生活に合わせて考えま
す。計画が終わった生徒は，その日の復習や宿題などの自主学習を進めます。この取組を通して，日々の生
活スケジュール管理ができるよう鍛えるとともに，家庭でも，学校
での授業から継続して計画的に学習を行う姿勢を身に付けていきま
す。1 日１０分間の短い時間ですが，この積み重ねを大切にしてい
きたいと考えています。 
７月６～７日には第１回定期テストが行われました。夏休みには，

苦手なところやあまり理解できなかったところを復習するととも
に，発展問題やコンクールなどの自主課題にも積極的に取り組んで
ほしいと思います。また，３年生は各自の進路実現に向けた学習に
も力を入れてください。 
夏休みも「西中タイム」で培った，自分で計画を立て学習を進め

るという姿勢をもって，各自がスケジュール管理をしっかりと行い，
継続して学習を進めていってくれることを願います。 

 
 

 

昨年１１月よりスクール・サポート・スタッフとして勤めていただいた，鶴巻清美さんが，７

月２１日をもって退職することとなりました。鶴巻さんには，新型コロナウイルス感染症対策とし

て校内の消毒・清掃作業，給食の準備，配付物の準備の補助などに携わっていただきました。 

約１０か月の短い間でしたが，日々の様々な業務に，いつも細部にまで気を配って仕事をして

くださいました。ありがとうございました。 

７月１３日 ３年生 進路説明会 



 


